

À Lille, la solidarité au cœur des quartiers

L'association des équipes Saint-Vincent existe depuis plus de 400 ans. À Lille, quinze bénévoles s'organisent au cœur de Wazemmes pour venir régulièrement en aide à une trentaine de familles dans le besoin.

Ludvine Razloznik | Publié le 23/10/2021



Quinze bénévoles sont régulièrement mobilisés pour récolter de la nourriture à la banque alimentaire et composer les colis à distribuer aux bénéficiaires

Dans le garage d'une maison d'apparence banale de la rue Davy, **elles sont nombreuses à se presser**. Quand nous les rencontrons, les membres de l'association [les équipes Saint-Vincent](#) rentrent d'une collecte à la [banque alimentaire](#). Ça et là, elles déchargent le véhicule, s'occupent du ménage, rangent les denrées récoltées.

Voilà [400 ans](#) que **cette association s'est donnée pour mission de porter secours aux personnes démunies**. Ici, c'est une véritable chaîne de solidarité qui s'est mise en place : « *Nous payons une cotisation à la banque alimentaire et nous les aidons lors de leurs collectes. Nous avons aussi un partenariat avec l'association ALORE, qui fait de la réinsertion professionnelle et qui nous met gracieusement à disposition une camionnette et un chauffeur pour les jours de collecte* », explique Kathleen Zakka, présidente de l'association.

Parfois, elles peuvent se servir dans les invendus des magasins pour récolter d'autres biens, comme des produits de toilette.

« Pendant le Covid, on avait 40 familles. On espère que leur absence est due à une amélioration de leur situation »

Tous ces produits servent ensuite à confectionner des colis alimentaires, car l'association vient en aide à une trentaine de familles dans le besoin. « *Elles nous sont envoyées par les CCAS, UTPAS ou les mairies de quartier car il leur faut un dossier social. Pendant le Covid, on avait 40 familles. On espère que leur absence est due à une amélioration de leur situation* », avoue explique Marie-France Leclercq-Coton, la vice-présidente.

« Maintenir un lien social »

Si cela relève déjà d'une organisation méticuleuse, les équipes Saint-Vincent ne s'arrêtent pas là. Stoppées à cause de la pandémie, **des activités sont organisées régulièrement** pour « *maintenir un lien social* ». Il y a de la couture, de la cuisine, de la coiffure ou encore de l'alphabétisation.

L'association commence toutefois à **manquer de bénévoles** pour mener à bien toutes ses missions, « *beaucoup vieillissent, d'autres ont arrêté à cause de la pandémie* ». Mais cela ne démotive pas les quinze autres, dont le sens de l'équipe n'a d'égal que la volonté de donner du temps pour son prochain.

Un « bric-à-brac » est ouvert au grand public tous les jeudis et samedis entre 9 et 11 heures, au 14 rue Davy à Lille. Il est possible d'y trouver toutes sortes d'objets d'occasion, dont de la vaisselle et des vêtements.